

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fabregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

DESENGAÑADOS MAS NO CONVERTIDOS.

Misterio es el individuo, misterio es la sociedad, misterio es el linaje humano, si no se busca en Dios la clave de sus inapeables enigmas. No solamente su origen y sus destinos y sus relaciones con otro mundo invisible y con otra vida inmortal, sino hasta su breve y sucesivo tránsito sobre la tierra y su conducta referente á los negocios temporales, así para la direccion conveniente hácia lo que deben ser, como aun para el razonable y cabal conocimiento de lo que realmente son, necesitan mirarse á la luz del orden sobrenatural; nada mas inexplicable que el hombre «humanamente» considerado, sin el auxilio del cielo, sin vínculos con su Hacedor. Todo son problemas acá bajo; las soluciones no se leen sino arriba. Si la inteligencia discierne el bien del mal, si lo apetece con irresistible fuerza la voluntad, ¿cómo es que, aun tratándose del bien material, del bien próximo, del bien indubitado, se prolonga la lucha entre las dos facultades? ¿cómo es que en pleno mediodia del cristianismo sigue aun para muchos creyentes el «video meliora proboque-deteriora sequor» de Ovidio, cual si imperara todavia el fatalismo pagano? ¿cómo en unas mismas patentes zanjaz tropiezan los pueblos á manera de tumultuosos rebaños? ¿cómo alegremente y a la luz del sol conducen su bajel los gobiernos á estrellarlo en unos mismos escollos? ¿cómo son tan inútiles las enseñanzas de la esperiencia? ¿cómo vá tanto trecho, que tan rara vez se anda, del desengaño á la conversion?

Fs que se olvida por lo general la ceguedad culpable del entendimiento y la corrupcion de la voluntad que son el fruto de la primera caida; se olvida que hay corrientes impetuosas, arraigadas pasiones, apetitos desenfrenados que se sobreponen á la conveniencia y al propio instinto de conservacion; se olvida sobre todo al agente poderoso, decisivo, único capaz de triunfar de estos obstáculos, de romper estas ligaduras, de obrar semejantes transformaciones, y es la gracia dispensada por Dios cuando y segun le place, pero jamás negada en el periodo de prueba á los que sinceramente la solicitan. Por mas que nos hallemos intimamente penetrados de estas verdades, que descubre solo la fe pero que acredita á cada paso la observacion, nada mas comun que prescindir de ellas en los juicios y en las conjeturas, como si el bien estuviera á nuestro alcance y pendiese el adquirirlo de nuestras solas fuerzas sin el concurso divino, como si el verbo bastara ya para conocerlo y el conocerlo para desearlo y el desearlo para conseguirlo. De ahí tan frecuentes sorpresas á vista de la inutilidad de los escarmientos, de ahí tantas esperanzas fallidas acerca de la eficacia de las lecciones del infortunio, principalmente sobre las naciones y las sociedades, por no tener en cuenta que su carácter colectivo no las emancipa de la accion indispensable de la gracia divina mas que á los simples individuos, y

que abandonadas á sí mismas no son mas susceptibles que estos de arrepentimiento y de mejora.

«Puras teologías!» exclamará desdeñosamente alguno; y sin embargo, á sus respuestas hay que atenerse, mientras que la filosofia no presente otras mas aceptables. Dígase sino como se concibe, segun reglas de sana política y hasta segun los rudimentos mas vulgares de gobierno, la marcha que siguen en presencia del comun peligro y de la universal amenaza la mayor parte si no todos los estados de la Europa. ¿No saben por ventura adónde conduce esa aclimatacion del novísimo derecho de violencia y rapiña, esa «no intervencion ó» neutralidad proclamada ante cualquier atentado, esa cómplice tolerancia con la injusticia y el despojo, esa indiferencia afectada y despreciativa por todo lo que es moral, esa atencion é idolatría consagrada á la materia, á los goces, á los intereses, á la fuerza material? ¿No se acuerda la Francia del abismo de humillacion y miseria en que acaban de sumirla sus ideas, sus costumbres y sus instituciones, y vuelve á ellas con redoblado frenesí, y corre otra vez desalada á sus orgías é hipódromos, mientras su gefe y su asamblea se ocupan en paralizarse mutuamente con artificiosos equilibrios? ¿No tiene la Prusia tan reciente el ejemplo de Napoleon, y todo lo confia como él al poder de las bayonetas, y pacta como él con la iniquidad, y abusa como él de sus increíbles victorias contra el supremo dispensador de ellas? ¿No reconoce el Austria que al catolicismo ha debido siempre su prepotencia, y abdica en Alemania tan glorioso patronato, y se entrega atada de piés y manos á su competidor protestante, y recrudece contra la Iglesia la supresion de las leyes Josefinas tan acertadamente abolidas por el actual emperador? Y la Inglaterra y la Rusia, esos dos cetáceos que sienten agitarse enteros dentro de sus entrañas los pueblos que han engullido, y cuya inmovilidad constitucional ó despótica no les pone á cubierto del incubado virus de la epidemia, ¿no asisten impassiblemente ó mas bien suscriben á los crímenes de la diplomacia, no inferiores á los que se fraguan tal vez para su providencial castigo en los clubs de la demagogia? ¿Y acaso se le oculta al desventurado rey de Italia que cuanto apaña es en provecho de la revolucion, que ha de ser á la vez heredera de la presa y vengadora de los despojados? ¿Acaso en España se hacen ilusion los gobernantes de asentarse por largo tiempo en la aguda cúspide sin rodar por la una ó la otra pendiente, y acerca del resultado de los medios que emplean, tan insuficientes unos para detener su caida como eficaces otros para precipitarla?

Hoy ya todo árbol ha producido su fruto, toda doctrina su consecuencia; hoy se sabe ya adonde vá á parar cada camino, y que sonido responde á la cuerda que se vibra. Apenas cabe error ni fascinamiento; gobiernos y gobernados, clases y partidos, han apurado hasta las heces la copa del desengaño. Y no obstante nadie está en su puesto ni casi en su

juicio; todos parecen entregados á un vértigo insensato que les arrastra en direccion opuesta á lo justo y aun á lo conveniente. Dáse la voz de alarma á la mas formidable crisis social que corrieron jamás las generaciones, y proclamase la necesidad de la energía, de la prudencia, de la abnegacion, de la armonía, del concurso de todos y de cada uno para conjurarla; pero puede mas la ambiciosa rivalidad en los gabinetes, el egoismo en los particulares, la pasion en las banderías; y con sus luchas y recriminaciones, con su debilidad ó su maquiavelismo, con malos principios ó con peores ejemplos, contribuyen á fomentar mas bien que á extinguir la hoguera. Siéntese en medio del bamboleo y disolucion general lo indispensable de un punto fijo, de una base de unidad, de un vínculo de amor, de una autoridad segura y firme que solamente se encuentra en el catolicismo; pero sobrepujan las prevenciones irreligiosas, el fermento de la vieja levadura, las desconfianzas contra la Iglesia, el espíritu de orgullo y rebeldía, y se rechaza con ira ó se desdeña con insulto la salvadora garantía ofrecida desde el Vaticano. Se experimenta el malestar indescriptible producido por esa suma de goces, comodidades y adelantos que agitan mas que satisfacen, y la profunda degradacion que encubre ese aparente refinamiento intelectual y moral; pero vencen á la inquietud, á la repugnancia, á la seguridad propia la indolencia y sibarítica molicie, y no hay fuerzas para sacudir el letargo y para salir del hediondo pantano alfombrado de flores. No hay verdad que no se confiese, pero tampoco hay desvarío que no se obre: todos gritan que es menester una regeneracion, y nadie cuida de regenerarse.

No basta para un cambio de conducta conocer las ventajas materiales que reporta; antes bien, cuanto mas se encarecen estas, menos disposicion espiritual se muestra para realizarlo. Dios quiere para llamarnos á sí y volvernos al deber móviles mas puros y elevados; y hasta los del galardón y del castigo eterno los reputa imperfectos comparativamente á los impulsos de una contrición acrisolada. No hay duda de que amenudo ó casi siempre se dan las manos la justicia y el interés temporal bien entendido, y que del buen obrar reciben acá bajo su recompensa las personas muchas veces, y mas las naciones y sociedades cuya existencia y destinos terminan en este mundo; pero esta observacion tan patente Dios ha permitido que fuese prácticamente olvidada, tal vez para que no pierdan su mérito las virtudes haciéndose ó pareciendo utilitarias. De otra manera la bondad degeneraria en especulacion y la rectitud en comercio. Si tuvieran siempre á la vista su paga consiguiente, las acciones generosas dejarían de serlo: ¿qué gobierno habria no religioso, ó qué pueblo no morigerado, ó qué poder que no protegiese á la Iglesia, si atendieran constantemente al arraigo, á la prosperidad, á la grandeza que de ahí habian de resultarles? Hay intereses en convertirse,

pero nadie jamás se ha convertido por interés: nadie se ha hecho sobrio para alargar su vida, ni humilde para captarse elogios, ni caritativo para atraerse simpatías. Esta no es conversión sino granjearla; y aunque tan fácil y tentadora, rara vez se intenta y nunca engaña.

No nos esforcemos pues demasiado en demostrar humanamente á los reyes, á las naciones, á los partidos sus verdaderos intereses, ni fundemos escusivas esperanzas en la manifestación del consorcio de lo útil con lo honesto. Tampoco hay que confiar en el escarmiento por los males sucedidos ó en el temor de los inminentes; el castigo endurece á Faraon, y hace morir á Antíoco impenitente aunque confeso: de tantas ciudades amenazadas por los profetas con el estérmino, solo de Nínive sabemos que fuese convertida. De nada vale la luz del desengaño sin la fé, de nada el aguijón del remordimiento sin la caridad. Solamente obra conversiones la gracia, solamente las obtiene la oración.

J. M. Q.

De «La Unidad Católica».

Sección de Noticias.

CIRCULAR

que el Ilmo. Prelado de esta diócesis dirige á los Reverendos párrocos de la misma:

«Remitimos á V. la adjunta exposición que los Prelados de la provincia de Sevilla dirigimos al Gobierno contra la ley de cementerios en que se previene la formación de una cerca ó separación dentro de los muros del terreno bendito para depositar en él los restos de los judíos, moros, apóstatas, hereges, antropófagos, etc., mientras las Cortes no decretan la ley de secularización de los mismos Santos Lugares. Mandamos á V. que lea en el Ofertorio de la Misa Mayor en el primer día festivo; y que repita su lectura en la noche del mismo día, la expresada representación para inteligencia de esos Nuestros amados hijos, poniendo en ambas ocasiones en conocimiento de todos la presente circular con las advertencias que á continuación hacemos, conformes con las que ya han publicado algunos de Nuestros Sres. Hermanos en el Episcopado, y que serán seguidas de las de todos los demás. No pudiendo en manera alguna aceptar como ley obligatoria la contenida en el decreto á que hace referencia la citada exposición por ser enteramente contraria á las leyes canónicas que hemos prometido observar en el día de Nuestra Consagración con toda fidelidad, mandamos;—1.º Que si el cementerio de esa población pertenece á la Fábrica de la Iglesia, no practique V. acto alguno de aquiescencia entregando la llave del mismo ni haciendo en lo exterior cosa alguna que signifique conformidad con el dicho decreto cuando se trate de introducir en el cementerio el cadáver de algún sectario ó cristiano impenitente.—2.º Si el Campo Santo pertenece al Ayuntamiento hará V. valer ante la autoridad local los derechos sacralísimos de la Iglesia Católica, que son á la vez los de sus hijos, hollados y conculcados ruda é impiamente con la introducción de tal cadáver en el lugar donde reposan los restos marcados con las señales del Dios vivo, mas considerados hoy en los países protestantes, en los Estados-Unidos y aun en las costas que tenemos enfrente, que en la nación que fué Católica desde los tiempos de Recaredo. ¡Qué horror! ¡qué desconcierto! ¡qué ultraje á las cenizas de nuestros mayores! Preciso es que se conmuevan y agiten en los sepulcros y que las almas que los animaron clamen ante el trono de Dios porque se abrevien los días de esta mezcla injuriosa con la separación rá-

pida del valle de Josafat.—3.º Si en uno ú otro caso la fuerza resolviera introduciendo en el cementerio el cadáver de un sectario ó pecador impenitente, el lugar queda en el acto profanado y entredicho, y cuantos toman parte en él quedan incursos en las censuras de la Iglesia. A continuación retirará V. del lugar profanado las cruces é imágenes que existieren, y si hubiere capilla la comunicará con el cementerio si tiene entrada separada, y no teniendo mas que la del cementerio retirará las aras de los altares, las imágenes de talla ó pintadas, dejará solo las paredes y retablos hasta que otra cosa no ordenemos.

—4.º Como desde el momento en que por violencia se introduce en estos asilos de la muerte el cadáver de un sectario ó católico impenitente no deben sepultarse los que mueren á continuación en el seno de la Iglesia Católica, observará V. en esta parte las prescripciones canónicas no asistiendo con la Cruz ni el clero parroquial á la conducción al cementerio profanado, ni aun caminar con dirección al mismo, sino hasta larga distancia.—5.º Procure V. por cuantos medios le sean dables, ó ya con las limosnas de los fieles ó con los fondos de la Fábrica, formar otro cementerio en que pueda la Iglesia depositar en paz los restos de sus hijos.—Harto sentimiento nos causa este conflicto que no hemos creado por cierto y de que nos creíamos libres, vista la situación de los católicos de Tanger, Constantinopla, y Siria, pues decíamos: «no hemos de ser en España de peor condición los católicos cuando los de esos países bárbaros tienen sus cementerios separados.—Dios guarde á V. muchos años.—Puerto Real 11 de Setiembre de 1871.—Fr. Félix María, Obispo de Cádiz.—Sr. Cura de...»

De «La Monarquía Tradicional.»

De «La Revista Popular»

En un pueblo de Valencia una mujer fué á recoger un cesto de uvas á un campo de su propiedad, que encontró talado por completo. En el centro se levantaba una cruz de caña con un papel que decía: «Lo mismo que hemos hecho con los olivos haremos con tí.» Casos de esta naturaleza son infinitos los que han pasado en nuestra Península de tres años á esta parte. Y es que el mundo marcha.

FRANCIA.—Segun datos recientes, hay en Londres 1 suicidio por cada 175 defunciones; en Nueva-York, 1 por cada 172; en Viena, 1 por cada 160, y en París, 1 por cada 72. París es la ciudad sagrada, la capital del mundo, el emporio de la civilización moderna, y no sabemos cuántas cosas mas. Lo dijo Victor Hugo.

Un obispo misionero, Mons. Verolle, que presidió la última junta general de las conferencias de san Vicente de Paul en París, dijo entre otras cosas al hablar de sus trabajos en la China: «Que las dificultades con que tropezaba eran grandes en aquella misión, que cuenta doble extensión que la Francia; y que el número de cristianos no era mas que de 9,000; pero que la fé de los neófitos era grandísima y en prueba de ello citó el ejemplo de una criada anciana, cristiana y pobre, que estuvo con unos años paganos por espacio de cincuenta años, pero permaneció siempre fiel á la fé y á las prácticas cristianas, de modo que no pudiendo saber cuales eran los días de abstinencia y ayuno, para no faltar á los preceptos de la Iglesia y no equivocarse nunca, resolvió ayunar cotidianamente.

«¡Qué ejemplo dice el Obispo, para tantos cristianos de Europa, que con tanta facilidad eluden las leyes de la Iglesia, y sin escrúpulo alguno las conculcan y desprecian!»

ITALIA.—Todos los días con el nombre de «Crónica negra» algunos periódicos refieren un crimen, un asesinato, una monstruosidad. Los incendios se suceden con una rapidez espantosa. ¡Como que estamos en el siglo de las luces!

Gran número de ciudadanos de Messina han firmado una petición al ministro de Gracia y Justicia para que no permita la demolición en aquella ciudad de la Iglesia de San Camilo, construida en el año 126, y que es un verdadero monumento. Los hombres de la civilización moderna son muy amantes del arte; por tanto será fácil que los messineses no salgan con la suya.

AUSTRIA.—En las elecciones que acaban de verificarse han obtenido un triunfo casi completo los católicos-conservadores. Salgan de su apatía los católicos de las demás naciones, y el monstruo de la revolución quedará aplastado.

INGLATERRA.—Un agente de las misiones protestantes de la Iglesia irlandesa ha dirigido una carta al superintendente de aquella institución, en la que le manifiesta su resolución de abandonar el empleo que desempeñaba y arrepintiéndose profundamente de haberse separado de la religión católica, y afirma que las tres veces que predicó contra la fé fué atacado de graves y penosas enfermedades. Dice que apostató porque se hallaba en la mayor miseria; pero que jamás dejó de creer en la verdad de la Iglesia católica, apostólica y romana.

De «La Unidad Católica.»

Mientras los protestantes y revolucionarios son derrotados en las elecciones de Austria, en Hungría continúa la persecución á la Iglesia. El ministerio Andrassy, fiel servidor en esta parte del gran canciller del imperio, ha trabajado mucho para que no se publicase en Hungría el dogma de la infalibilidad; y la taroanza de algunos obispos en enviar á Roma su sumisión al decreto del concilio, favorecía sus proyectos. Sin embargo, los obispos húngaros, lejos de mostrarse rebeldes á las enseñanzas de la Iglesia, se adhieren á ellas de todo corazón y predicán á los fieles encomendados á su pastoral solicitud.

Contrariado el gobierno, ha querido intimidar á los obispos, como si el enojo del poder hubiera de retraerles de cumplir sus deberes. El reverendo Sr. Jekelfalusy, obispo de Stuhweissenbourg (Alba-real), ha sido llamado á comparecer delante del gobierno. Fue en efecto el anciano prelado cuando su estado se lo permitió, y presentado ante los ministros, que le recibieron á manera de jueces en un tribunal, supo que se le llamaba para dirigirle una «reprehensión» en nombre de su majestad imperial y real apostólica, por haber publicado canónicamente el dogma de la infalibilidad en su diócesis. El virtuoso obispo escuchó una arenga que, en este sentido le dirigió el jefe del gobierno conde de Andrassy, y se retiró manifestando que el acatamiento de las disposiciones y decretos conciliares es obligatorio desde que se publican en Roma, y dando á entender á los ministros que el incurrir en el desagrado del César no es motivo para que un ministro de Dios deje de cumplir su deber.

El ministerio húngaro, obrando en nombre de S. M. A. ha intimidado pues á todos los prelados del reino en la persona del R. S. Jekelfalusy, que no enseñen el dogma de la infalibilidad, porque el estado lo rechaza, y sin duda porque en virtud de la libertad de conciencia los obispos no pueden enseñar y los fieles no pueden creer nada sin permiso del gobierno.

Al día siguiente de haber comparecido ante el consejo de ministros el reverendo Sr. Jekelfaluy, los obispos húngaros se reunieron y acordaron publicar una manifestación declarando que la Iglesia católica en Hungría entiende que disfruta y usará de plena y entera libertad como las demás religiones. Con este objeto dirigían un «memorandum» á su majestad apostólica.

Los obispos de Austria se reunirán próximamente en Linz para adoptar análogas resoluciones á las de sus hermanos de Hungría.

Seccion Local.

Advertencia.

Por un olvido involuntario nuestro periódico de ayer se repartió bajo el «viernes 6» y con el número 505 en lugar del «sábado 7» y número 506 cual correspondía. Sirva de rectificación en el mencionado periódico.

Ayer á las ocho de la mañana pasó á mejor vida el Reverendo Señor Don Rafael Pedro Pons y Gimenez, beneficiado de la parroquia de Santa Maria de esta ciudad; despues de una enfermedad de las mas dolorosas, y mas por la circunstancia de privarle absolutamnte del uso de la palabra.

Roguemos por el eterno descanso de su alma.

Hoy empieza en la iglesia de San Francisco, conforme anunciamos en la seccion correspondiente, la solemnidad de las cuarenta horas que anualmente se celebra en dicha Iglesia á la fiesta de San Francisco de Asis. A las 6 de la mañana se espondrá S. D. M., á las 7 habrá misa de comunión, y á las 10 misa mayor con sermón, cantándose con acompañamiento de armonium y piano la del célebre Mercadante y ocupará la cátedra del Espíritu Santo, el licenciado D. Francisco Cardona y Orfila.

Por la tarde á las 3, se rezará la corona de María Santísima y despues se hará un rato de meditación. A las 6 se cantará el trisagio de la Santísima Trinidad con acompañamiento de armonium, nueva composición de D. B. Andreu y predicará despues, el Dr. D. Lorenzo Pons pbro., terminando con el precioso salmo «Exaudi te Dominus», la letanía del Smo. Sacramento, y la reserva.

El lunes y el martes se celebraran los mismos cultos, predicando el primer día D. José Pons pbro. vicario de la Concepción y el segundo el Dr. D. Ildefonso Hernandez pbro.

Cabos Suellos.

—Los católicos no conservais nada del original!!!

—Si como á original se supone la masoneria, los católicos, no solo no conservan, sino que no han tenido, ni tienen nada absolutamente de dicho supuesto original.

—Que graciosa suele ser. «La Crónica de Menorca!...» La Beata se ha figurado nada menos que todos los que visitamos la *lógia* masónica éramos neos ó católicos que ya todo es uno.

—Pues hijo: yo creo que los neos eran los únicos

avisados para visitar la *lógia*, v no *lógia* de la que Dios te dé un poco.

—Tambien la Beata se rie de la Nacion?

—A mi entender no se rie de la Nacion, de lo que dijo sí.

—A los neos les toca callar puesto que están de baja: ya no se encuentra uno por un remedio.

—Eso no sé como puede ser, porque las Asociaciones católicas aumentan de día en día.

Mas somos nosotros

Esto sí. ... y ¿quién lo duda?

DIALEMA.

Los masones ó son, ó no son católicos: Si son católicos ¿porqué perciguen el catolicismo? Si no son, no pueden ni deben ser enterrados en cementerio católico.

Charada.

Miré coger á un doncel
En una hermosa mañana,
A mi prima y dos lozana
De un espléndido vergel.
Y añadiéndole otras flores,
Y de mi postrera usando,
Fué un lindo ramo formando
De mil variados colores.
Y con muy galante modo
Lo puso en la mano hermosa,
De una jóven muy graciosa
Que se llamaba mi todo.

M. V.

SOLUCION Á LA DEL DOMINGO ANTERIOR. AVELLANO.

En la pradera
El ave hermosa
Vuela ligera,
Y su armoniosa
Voz primorosa
Se oye en el llano
Si entona el canto
En el AVELLANO

A. C. y F.

J. C. N.—Un Sócio del Casino del Consey.

ENIGNA.

«Nadie dá lo que no tiene»
Dicen los sábios hinchados
Yo doy valor y no tengo...
Ergo están equivocados.

Un autor de matemáticas.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Sta. Brigida viuda y Sta. Pelagia.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores en Santa Maria.

En la iglesia de San Francisco hoy y los dos dias siguientes tendrá lugar el solemne ejercicio de las 40 horas dedicado á Jesus Sacramentado. Se espondrá á las 6 de la mañana: á las 7 habrá misa de comunión; á las 10 misa mayor, cantándose con armonium y piano la del célebre Mer-

cadante ocupando el sagrado púlpito el Dr. F. Cardona Presbítero.

Por la tarde á las 3 se rezará la S. Corona de Maria Santísima y despues un rato de oración mental. A las 6 se cantará el Trisagio á la Beatísima Trinidad con acompañamiento de armonium, composición de D Benito Andreu, seguidamente predicará el Dr. Lorenzo Pons, concluido el sermón se cantará el salmo Exaudi te Dominius y se dará fin con la letanía del SS. y la Reserva.

Lunes y Martes se practicarán los mismos ejercicios, predicando respectivamente D. José Pons, pbro. V. de la Concepción y el Dr. Ildefonso Hernandez, pbro.

En la Iglesia del Carmen domingo próximo se empezarán las 40 horas en honor de Sta. Teresa de Jesus.

SANTO DE MAÑANA.

El dulce nombre de Maria y S. Nicolas de Tolentino, conf.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 5.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Menorca de 245 toneladas c. don Francisco Mercadal con 22 trips., 40 pas. varios efectos y la correspondencia.

Buques depachados.

Día 6.

Para Barcelona con algodón berg. Nuevo Vigilante de 202 toneladas, capitán don Jaime Mirambell con 14 trips. y 1 pas.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
28	760.5	26.5	20.8	77		9	O flojo	0.5
29	761.7	26.3	26.3	88		7	S »	

Sumario del número XXXVI del Correo de la Moda.

Revista de Modas por doña «Joaquina Balmaseda.»—MODAS: Trajes de otoño.—Vestido adornado de encaje irlandés.—Vestido adornado de bieses.—Gracioso vestido para niña. Traje con fichú y túnica.—Traje con disposición.—Túnica de muselina.—Dos faldas de novedad.—Vestido con chaqueta para señora.—Cenefas y bieses para adornar trajes.—Lazos para corbatas, cuellos y puños de tul, encaje, frivolidé y bordado.—Tres sombrillas de moda.—PEINADOS Y ADORNOS DE CABEZA.—Gorrito de piqué para niño.—Sombrero redondo con ala estrecha para señora.—Sombrero «Pamela.»—Sombrero pastora para el campo.—Peinado «Malvina.»—Peinado «Mariposa.»—LABORES, por doña «Joaquina Balmaseda»: Entredoses, estrellas y flecos de crochet.—Cuadro de malla guipure.—Bolsa para guardar ropa blanca.—Medallon bordado.—Servilleta para té bordada á punto méjico.—Trasparente de ventana con flores de crochet.—Porta-periódicos.—Encajes de crochet, trencilla y frivolidé.—Almohadon ó sobrecama.—Bolsillos de croche.—Medallones bordados en tul.—Explicación del figurin.—Total de los grabados contenidos en este número 72.

MAHON: 1871.—Tipografía de Miguel Parpañ, Bastion, 39.

SECCION DE ANUNCIOS.

LIBRERÍA MAHONESA.
Calle NÚEVA N.º 17.
MAHON.

En dicho establecimiento se han recibido primeras entregas de las obras publicadas en la casa editorial de D. Miguel Guijarro, apesar de haber algunas en su publicacion. Tambien admitimos suscripciones para todas las entregas publicadas

LA CALLE DE LA AMARGURA.

Novela original de E. M. J. DIANA. Esta obra se publica por entregas de 8 páginas, esquisito papel, elegantes impresiones y tipos nuevos al precio de UN CUARTILLO DE REAL la entrega.

EL INFIERNO DE LOS CELOS.

Novela de costumbres, por D. E. PEREZ ESCRICH.

EL AMOR DE LOS AMORES.

Novela de costumbres por D. E. P. ESCRICH

EL MÁRTIR DEL GÓLGOTA.

Por E. P. ESCRICH.



Tambien admitimos suscripciones,

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

LA MODA ELEGANTE,

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

LA HUÉRFANA DE RIBAS;

Novela original de D. VICTOR ROSELLÓ. Constará de 22 á 26 entregas de 16 páginas, al precio de MEDIO REAL.



Biblioteca de Novelas morales, Cada domingo se publica un tomito en 16.º adornado con una linda cubierta, al precio de 16 reales trimestre.

PÓLVORA.

En Alayor, calle de Purrasa núm. 26 estanco de Martin Sintes y Pons, se acaba de recibir un completo surtido de pólvora de la acreditada fábrica «LA MANRESANA», la cual se espende á los precios siguientes:

- Pólvora de caza superior marca S. á 30 rs. vn. Kil.
- Id. id. marca G. á 25 id. id.
- Id. id. primera clase á 7 paquete de 4 lib
- Id. id. segunda clase á 5 id. id.
- Pólvora de mina primera clase á 7 1/2 rs vn. Kil.
- Id. id. segundo clase á 6 id. id.
- Mechas para barrenos á 4 rs. vn. un rollo.

Buñuelos.

Los habrá todos los domingos y fiestas, al precio de 16 y 21 céntimos libra, en la calle del Rector, 18.

Buñuelos.

De muy buena calidad se encontrarán todos los domingos y días festivos en el horno nuevo de la calle del Arraval n.º 115, á 15 céntimos libra.

MANTECA DE VACA SALADA SUPERIOR. Se encontrará á 6 rs. 50 cént. LIBRA, calle de la Iglesia núm. 4.

do solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn. En Mahon en esta imprenta.

Calendarios.

En esta imprenta se ha recibido un gran surtido de los de las Islas Baleares para el año 1872 que se espenden á 5 céntimos uno.

El Milano DE LOS MARES

novela histórica-marítima

original de

D. ALEJANDRO BENISIA.

Consta esta interesantísima publicacion de 2 tomos ilustrados con 22 láminas, cuyo coste total es de 24 reales vellon.—Véndese tambien por tomos y medios tomos á los precios de 12 y 6 rs.

Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.

EL OMNIBUS

Almanaque ilustrado para el año bisiesto de

1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de

4 Reales el ejemplar.

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.

El 1.º y 16 de cada mes salen fijamente de Barcelona grandes y magníficos vapores-correos que reunen todas las comodidades apetecibles. Tratamiento excelente, precios reducidos, viaje rapidísimo en 23 dias.

Para informes dirigirse á D. Juan Parpal, Bastion 16.

BUENA OCASION.

Por ausentarse su dueño se vende la confiteria LA ESTRELLA DE ORO. Informarán en el mismo establecimiento calle del Castillo.

El 16 del corriente saldrá del puerto de Barcelona para el de Montevideo y Buenosaires el magnífico vapor SAVOIE. Para informes dirigirse á D. Jorge Benjam en el almacen del despacho del vapor Menorca.

Se han recibido ejemplares del muy celebrado

ALMANAQUE DE LOS CHISTES para el año bisiesto de 1872.

UNA peseta cada ejemplar.—Punto de venta en Mahon: Bastion 39, donde se admiten y sirven con la mayor prontitud posible, comisiones y encargos en todo el ramo de libreria.

ACREDITADA

COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta